



Señala editorialista peligro para nearshoring y el peso

# Alerta WSJ riesgos del 'México de AMLO'

Advierten impacto en inversiones de reforma judicial y control legislativo

REFORMA / STAFF

Las reformas constitucionales que impulsa el Presidente Andrés Manuel López Obrador, en especial al Poder Judicial, son antimerca y amenazan con llevar a la democracia de México al autoritarismo, advirtieron ayer en The Wall Street Journal.

En su columna The Americas, que da una visión de América Latina en el periódico neoyorquino, la editorialista Mary Anastasia O'Grady escribió en su artículo "Es momento de apostar contra el México de AMLO"

que inversionistas y agencias calificadoras ya están tomando nota de los cambios y cuestionó también la forma en que Morena y sus aliados están buscando tener una mayoría calificada en el Congreso para concretar las reformas.

Recordó que en un informe subtulado "Bajar la calificación de México a peso ligero", Morgan Stanley Research advirtió la semana pasada que se anticipa que la reforma al Poder Judicial aumente la prima de riesgo del País y limite los gastos de capital.

"Eso es un problema, ya que el nearshoring está alcanzando cuellos de botella clave", dijo el banco, citó O'Grady, quien alertó que los inversionistas también encaran la "resaca fiscal" del de-

roche de AMLO para que su partido y su candidata presidencial, Claudia Sheinbaum, ganaran las elecciones.

Los cambios, subrayó la columnista, también violarán el Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC) y la Asociación Transpacífico.

"Los inversionistas se están alejando. En abril, el peso se cotizaba a 16.3 por dólar", precisó. "La semana pasada, comprar un dólar costaba más de 19.5 pesos".

"El 'carry trade', que captura el diferencial de tasas de interés entre las dos monedas, es menos atractivo ahora que las condiciones fiscales se han deteriorado, la pro-



babilidad de una mayor devaluación ha aumentado y el Estado de derecho está contra las cuerdas”, añadió.

El nuevo Congreso, que arrancará el 1 de septiembre, le daría a López Obrador un mes para promulgar sus reformas antimercado.

“Él (AMLO) las llama democracia, pero se asemejan más a una olocracia (Gobierno de la muchedumbre)”, afirmó O’Grady.

La editorialista destacó que, aunque la Constitución prohíbe la sobrerrepresentación de los partidos superior al 8 por ciento, Morena y sus aliados están buscando evadir la regla para quedarse con dos terceras partes del Congreso y aprobar las reformas.

Citó a especialistas, como Ciro Murayama, ex consejero del INE, que los morenistas buscan darle más victorias a sus aliados para conseguir la mayoría calificada.

“Se espera que el Tribunal

“Se espera que el Tribunal (electoral) decida esta semana”, dijo. “Pero no contengan la respiración: él (AMLO) controla el Tribunal”.

“La política está sangrando en la economía. Se espera que el déficit fiscal se acerque al 6 por ciento este año, y la relación entre la deuda bruta y el producto interno bruto es del 55 por ciento”.

“El equipo de Sheinbaum ha prometido la austeridad necesaria para que el déficit vuelva al 3 por ciento. Pero eso parece ser poco realista, dadas las promesas populistas de Morena. A medida que la relación deuda/PIB aumenta, la calificación soberana BBB de México corre el riesgo de ser rebajada”.

O’Grady señaló que un mayor déficit puede ser sostenible en una economía de rápido crecimiento, pero es poco probable que se materialicen nuevos compromisos financieros con México cuando el Estado hace de la discriminación contra el ca-

pital privado una política pública, como lo está haciendo en el ámbito energético.

“A medida que las inversiones en electricidad y petróleo se dirigen a otras partes, puede resultar inevitable una escasez de electricidad para la industria. Los últimos en irse tal vez no tengan que apagar las luces”, sentenció.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**REFORMA**  
CORAZÓN DE MÉXICO

7

26/08/2024

LEGISLATIVO

**Mary Anastasia O'Grady, *editorialista de WSJ***

**//** El equipo de Sheinbaum ha prometido la austeridad necesaria para el 2025 para que el déficit vuelva al 3 por ciento. Pero eso parece ser poco realista dadas las promesas populistas de Morena. A medida de que la deuda/PIB aumenta la calificación de México corre el riesgo de ser rebajada”.